

03-07-24

Zentrum Gesellschaftliche Verantwortung der EKHN: Gedankenrauschen. Zu gesellschaftlichen Veränderungen durch Digitalisierung  
01.04.2022

UMWELT & DIGITALE WELT

# Gedankenrauschen. Zu gesellschaftlichen Veränderungen durch Digitalisierung

Wer kennt es nicht. Da rauschen Gedanken durch den Kopf, die es wert sind, festgehalten zu werden. Mit Unterstützung der EKD haben wir daher ein Projekt ins Leben gerufen, das dazu beitragen soll, Gedanken zum Thema Gesellschaft und Digitalisierung in einzelnen Videos aufzunehmen und festzuhalten. Unsere Gedanken, als Fragen formuliert, haben und werden wir mit Fachleuten in kurzen Gesprächen erörtern.

Die ersten drei Gespräche haben inzwischen stattgefunden.

Im ersten Gespräch mit Professorin Angelika Beranek [Fakultät für angewandte Sozialwissenschaften?Hochschule München] sind wir der Frage nachgegangen, wie sich die Digitalisierung auf die professionelle Soziale Arbeit auswirkt. Ein sehr interessanter Aspekt ist dabei das Verhältnis zwischen dem analogen und dem digitalen Sozialraum. Müssen wir unseren Blick auf die Soziale Arbeit ändern?

Im zweiten Gespräch, diesmal mit Dr. Jan-Hinrik Schmidt [Leibniz-Institut für Medienforschung ?Hans-Bredow-Institut (HBI)], ging es vor allem um die Frage der veränderten medialen Öffentlichkeit. Die Trennung von Sender\*innen und Empfänger\*innen wurde durch die Möglichkeiten des Internets dem Grunde nach aufgehoben. Ist hier eine Wirkung auf den gesellschaftlichen Zusammenhalt feststellbar?

Mit Dr. Nikolaus Jakob [Institut für Publizistik?Universität Mainz] führten wir das dritte Gespräch. Kern des Gesprächs war die Frage, inwieweit die Menschen in Deutschland den etablierten Medien vertrauen. „Lügenpresse“ ist in unser aller Ohren. Ist dies eine laute Minderheit und welche Bedeutung hat das Vertrauen in die Medien für unser gesellschaftliches Zusammenleben?

Weitere Gespräche werden vorbereitet. Im nächsten Quartal geht es um Digitalisierung und Datenschutz und um das große Thema Bildung, das nicht erst seit der Pandemie in den Fokus gerückt ist.

Die drei ersten Videos können Sie auf der Seite des Projektes (<https://gedankenrauschen.de/>) unter „Die Themen“ anschauen. Sie können uns gerne Rückmeldungen zu den Videos geben. Schreiben Sie uns einfach.

[Katharina Adams](#) (Referat Jugendpolitische Bildung) und [Michael Grunewald](#) (Referat Umwelt & Digitale Welt)

---

TEILEN

[DOWNLOAD PDF](#) [DRUCKEN](#)

[<< zurück](#)